

Operan manufactureras al mayor nivel de producción en 5 años (El Financiero 28/06/12)

Operan manufactureras al mayor nivel de producción en 5 años (El Financiero 28/06/12) Eduardo Jardón Jueves, 28 de junio de 2012 En 81%, capacidad de la planta usada en abril. Supera cifras registradas antes de la crisis económica. La ocupación suma más de dos años seguidos al alza. La industria manufacturera en México está operando a su mayor nivel de producción en por lo menos cinco años. Y es que la capacidad de planta utilizada por el sector se ubicó en 81.2 por ciento en abril del presente año, la cifra más elevada desde que existen datos disponibles, en enero de 2007. Tal lectura supera incluso los niveles registrados antes de la crisis económica. Esto implica que cada vez hay menos capacidad ociosa, o menos infraestructura sin utilizar, lo que refleja un mayor nivel de producción, y esto resulta positivo para la actividad económica. Lo anterior se ha traducido en un crecimiento constante en la generación de empleos en las empresas manufactureras. Si bien el crecimiento de personal ocupado en la industria se ha desacelerado, acumula poco más de dos años consecutivos al alza. Según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en abril aumentó 1.6 por ciento anual. El mayor incremento se observó en las fábricas de equipo de transporte, con 13 por ciento, y en metálicas básicas, con 5.5 por ciento. Por el contrario, en las empresas de impresión e industrias conexas se observó la mayor caída, con 5.6 por ciento, junto con el 4.8 por ciento reportado en las fábricas de prendas de vestir. Los establecimientos considerados en el estudio sumaron tres millones 221 mil 376 trabajadores, 62 mil 438 más que en diciembre de 2011. Según el reporte, entre enero y abril el empleo en las manufacturas creció 1.8 por ciento respecto a igual periodo del año anterior. Esta cifra resultó de un aumento de 1.9 por ciento en el número de obreros y de 1.6 por ciento en el de empleados. Supera a EU Carlos Capistrán, economista en jefe para México del Bank of America Merrill Lynch, destacó en un reporte que la industria manufacturera local superó el ritmo de crecimiento que muestra la industria en Estados Unidos, a la cual está estrechamente vinculada. Para el analista, dos factores explican esto: la depreciación del tipo de cambio, lo que impulsó las exportaciones, y un avance en la productividad. Sin embargo prevé que a pesar de estos puntos a favor, una desaceleración en la actividad industrial en el vecino del norte probablemente afectaría el dinamismo del sector en México.